
中国代表团在禁化武组织第 109 届执理会

议题 6(b)“化学武器销毁相关决定执行情况”下所作的发言

主席先生，

中方已经向执理会提交了日遗化武销毁的最新进展报告，

我的同事刚刚也作了详细介绍，在此我愿进一步阐述中方立场。

上次执理会以来，日遗化武作业取得了一定进展。这是中

日双方共同努力的成果，中方予以肯定。同时也要看到，日遗

化武处理总体进程仍然严重滞后，彻底销毁还有很长的路要走。

今年是中国人民抗日战争胜利暨世界反法西斯战争胜利 80

周年。遗憾的是，时隔 80 年的今天，中国领土和人民依然在承

受战争遗留的恶果。中方对此深表关切。中方敦促日方早日干

净、彻底销毁日遗化武，还中国人民一片净土，给国际社会一

个交待。

主席先生，

1997 年，《禁化武公约》正式生效，至今已经 28 年。由于

日方一拖再拖， 日遗化武销毁计划已经四次逾期。2022 年，执

理会审议通过了新的销毁计划。目前看，按期完成新销毁计划

规定的挖掘回收以及销毁作业仍然面临挑战。我的同事已经就

此向日方提出了具体的要求和建议，希望日方认真落实。

主席先生，

历史不该被忘记。每每听到日本同事强调日方的投入，我



都想强调: 日本作为加害国，理应切实负起责任，加快销毁进

程，这不仅是履行应尽的国际义务，也是检验日本政府在历史

问题上的态度。多年来，中方为销毁日遗化武付出了巨大努力。

为此，希望日方不要一味强调投入，关键还是要看工作成效。

主席先生，

日遗化武不只是中日双边问题，日遗化武一日不清除，“无

化武世界”和“后销毁时代” 就一日不会到来。多年来，禁化

武组织在处理日遗化武问题上发挥了重要积极作用。去年 9 月，

总干事和执理会代表团成功访华。中方也期待禁化武组织继续

发挥监督核查作用。

中国代表团要求将此发言作为会议正式文件散发，并刊载

于禁化武组织公众网和内网。

谢谢主席先生。


